

Los Debates

ANO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1617

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 28 de Julio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrián y Compañía.

Jettatore

¡Qué triste final de la vida de Sagasta! El hombre público que principió su carrera proclamando la libertad y la revolución, la acaba estableciendo la dictadura más violenta e injustificada; el periodista demagogo de *La Iberia* ha venido á parar á la previa censura militar de los periódicos; el audaz conspirador del cuartel de San Gil ha concluido por dejar en suspenso la Constitución, sin que en España se haya alterado el orden público ni siquiera con un motín de consumos, como en otros años; el compañero del héroe general Prim, el vencedor de los Castillejos; termina llevando á su patria á una serie de desastres y derrotas navales, de desgracias militares en tierra y de fracasos diplomáticos. El ocaso de su vida, de una vida responsable, en primer término, y al mismo nivel que la de Cánovas, del estado actual de España, parece el juicio final...

Militares de significación tan pronunciada como los generales Polavieja y Weyler condenan la dictadura militar que envuelve la supresión de garantías; el mismo general Martínez Campos solo la admite en los distritos donde el carlismo prepare un movimiento insurreccional; y no hay oficial de nuestro ejército que no lamente tener que esgrimir el lápiz rojo.

La prensa, en su inmensa mayoría, esa prensa á la que Sagasta debe todo lo que es, condena con todas sus energías la conducta de ese hombre funesto, que parece empeñado en morir como enemigo irreconciliable de la libertad, por la que se jugó la vida allá en sus buenos tiempos.

Y es que el Sr. Sagasta, á fuerza de años y trapiondas, ha perdido el paladar moral y político, no distinguiendo ya entre lo justo y lo injusto, lo legal y lo ilegal, lo progresivo y lo reaccionario, lo patriótico y lo antiespañol, lo bueno y lo malo, no conservando más que el criterio egoísta de la utilidad inmediata y un cierto espíritu de agradecimiento y de adhesión á determinadas personas. Así va á la derecha lo mismo que á la izquierda, y concede la autonomía á Cuba y Puerto Rico, como suspende las garantías constitucionales en la Península, y va á la guerra como á la paz, y á lo blanco como á lo negro.

El hombre no distingue ya y reparte palos de ciego. Todo el resto de sus energías, prodigadas en tres cuartos

de siglo; lo ha dedicado á última hora á un servicio personal. Todo lo que hace, lo que dice y lo que calla, todo va encaminado á un solo objetivo, ligado, como antes decíamos, con sus sentimientos de gratitud. Es único amor que, como todo amor verdadero, no hace distinciones, le lleva á preterir las ideas, las tendencias políticas, las necesidades nacionales y el porvenir de España.

Así va revistiendo el final de su vida los caracteres de una tragedia espantosa, de la que todos somos más ó menos víctimas, á consecuencia de la posición que ocupa ese desdichado hombre público, y de la que, al parecer, no hay medio de desalojarle.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Batalla de Neerwinden.—28 de Julio de 1693

La guerra que Alemania, Inglaterra, España, Holanda y Suecia sostenían juntas, formando la llamada «Liga de Augsburgo», contra Francia, no tenía mejor aspecto para aquéllas en 1693 que en el año anterior. En Flandes, España, Alemania é Italia, aliados y franceses peleaban con dureza y tesón, y aunque no eran muchas las ventajas conseguidas por éstos, casi siempre la victoria estaba por su parte.

A fines de la primavera de 1693, con tropas inglesas hannoverianas, españolas, braddemburguesas, holandesas é italianas, que harían un total de 58 batallones y 117 escuadrones, disponíase Guillermo de Orange, entonces en posesión de la corona de Inglaterra, á invadir el Artois, y noticioso de ello el monarca francés, con rapidez inusitada envió al mariscal de Luxemburg, al frente de 80 batallones y 195 escuadrones, á cortarles el paso.

Los aliados, al conocer la aproximación de los franceses, apoyando su extrema derecha en las aldeas de Laer y Neerwinden, ocuparon una línea de pequeñas alturas y en ellas se atrincheraron para rechazar las acometidas de los contrarios. Cuando aun el de Orange no había terminado las obras de atrincheramiento, se presentó el mencionado mariscal, y cayendo briosamente y con corajudo ímpetu sobre las citadas aldeas, las asaltó, privando á los aliados de aque-

llas bases de sus líneas, si bien después de rudos ataques y reñidos encuentros.

El primer ataque que los franceses dieron á Neerwinden fué rechazado; mas en el segundo, dado aun con mayor heroísmo, no pudiendo los de Brandembury y Hannover resistir la acometida, fueron arrollados; en tanto esto ocurría á los brandemburguesos y hannoverianos, los españoles eran objeto de admiración para sus enemigos los franceses.

Por tres veces éstos intentaron el asalto de Laer, y otras tantas, debido á la bravura y heroica resistencia de aquéllos, empenóse un combate rudo y costoso para ambas huestes, que siempre terminó con la retirada de los de Luis XIV. Gracias al arrojado comportamiento de los españoles, el resto de las tropas de Orange se rehicieron un poco y llegaron hasta apoderarse varias veces de Neerwinden, empenándose con tal motivo combates reñidísimos.

Cuando se peleaba con más ardor y coraje en toda la línea, todos con igual bravura y arrojo, presentóse, procedente de Huy, el general francés Harcourt, y siendo reforzada con sus tropas la derecha de los suyos, pudo ser asaltada por varias partes las posiciones de los aliados, que era donde éstos, durante la lucha, habían reconcentrado más fuerzas. Ya era imposible sostenerse en las posiciones, y por tal motivo el de Orange dispuso la retirada, que si bien se emprendió con algún desorden, muy pronto se restableció la normalidad, terminando por ser una retirada honrosa y memorable.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

LA FAMILIA VARA DE REY

El *Heraldo* ha recibido la siguiente carta de un hermano del bizarro general Vara de Rey:

Melilla 13 de Julio de 1898.

Muy señor mío y de toda mi consideración: La primera noticia que tuve de la gloriosa muerte de mi querido hermano (q. s. g. h.) el general de brigada D. Joaquín Vara de Rey en la defensa del poblado de Caney (isla de Cuba), fué un periódico francés que trajo un vapor procedente de Orán.

Puse en seguida un telegrama á

Guerra preguntando qué hubiese de cierto y la suerte que había cabido á mi hermano Antonio, capitán de infantería y ayudante suyo, y mi hijo Alfredo, segundo teniente del batallón de la Constitución; se me contesta confirmando la desgracia de mi hermano el general, y que se ignoraba la suerte de los otros dos.

Con respecto á mi hermano Antonio, casi puede asegurarse estaba con el general, lo que no puedo decir por mi hijo Alfredo, pues el 7 de Febrero, yendo con sus dos tíos, fué herido y quedó en el hospital de Holguin; pero el 14 de Abril, fecha de su última carta, decía que, restablecido, se incorporaba á la columna. Desde esa fecha nada he vuelto á saber de ellos, y presumo que alguna nueva desgracia se avecina; y de confirmarse, habré perdido en Cuba dos hermanos y dos hijos, sin contar otro hermano y otro hijo que tengo en Filipinas, y cuya suerte ignoro desde Abril.

Bien comprendo las dificultades con que hoy se tropieza para adquirir noticias; pero le ruego de corazón que, usando de los valiosos medios de que dispone, interese noticias mi hermano é hijo de Cuba, pues desde este punto me es imposible hacer gestión alguna en este sentido.

Le suplico, señor Director, me perdone esta molestia, y le da gracias el que tiene el gusto de ofrecerse su afectísimo s. s. q. b. s. m.,

ALFREDO VARA DE REY.

LENITIVO

En medio de nuestras desgracias constantes y de nuestras amarguras continuas surge siempre un hecho que, por su grandeza, las atenúa, poniendo de relieve el carácter de nuestra raza y el valor de nuestros soldados.

Tenemos en la historia patria páginas brillantes, hechos inmortales y acciones que, traspasando el límite de lo humano, provocan la admiración de todas las generaciones.

Guzmán, arrojando desde los muros de Tarifa el puñal con que consumar el sacrificio de su hijo, antes que entregar la plaza; Gravina, pidiendo un tonel en donde meter la pierna cercenada, para seguir luchando; Augustin, manteniéndose inflexible en Manila, ante las hordas insurrectas que exigen la rendición porque tenían en su poder la familia del general

ilustre; Palafox y Alvarez de Castro, ejemplos inmortales de abnegación y heroísmo, son figuras que, engrandeciendo la Patria, la han orlado con guirnalda de gloria.

Ayer, hoy, mañana, hemos tenido y tendremos hombres cuyas acciones tradúcense en epopeyas, cuyos actos son el reflejo de esa encarnación que, como precioso legado de nuestros mayores, conservan puras sus energías y sus entusiasmos patrios.

Antonio Eulate, comandante del «Vizcaya», nos ofrece en estos momentos el ejemplo fiel de nuestras apreciaciones.

Prisionero de los americanos, otórgasele la libertad bajo palabra de honor de no hacer armas contra aquéllos; pero entendiéndose que aceptará una libertad ficticia y permanecerá inactivo mientras sus hermanos luchan, es una indignidad, rehusa enérgicamente el favor con que se le brinda, sometiéndose por su negativa a la vigilancia más estrecha y a la desconsideración más ultrajante.

Ni la adversidad doblega su carácter, ni las circunstancias su devoción a la Patria.

Irá a la lucha si nuevamente se le deja ir a ella; derramará su sangre en holocausto del deber que la bandera impone; continuará el sacrificio muriendo por España; si de morir se trata; pero jamás sus labios se abrirán para jurar no luchar con quien, hirviendo a mansalva, pretende llevarse un trozo de la Patria.

A VUELA PLUMA

El día 25 del corriente presentóse en el domicilio de D. Manuel Domingo, director del *Diario de Tortosa*, un sugeto forastero, que dijo llamarse Luis García y ser cocinero del Sr. Arzobispo de Tarragona y hermano del cocinero del ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis, en cuyo palacio se hospedaba, y pidió varias piezas de blondas y brocados por valor de unos sesenta duros.

Tan pronto como tuvo en su poder el género, desapareció el citado individuo, á quien el alcalde ordenó detener; mas como quiera que, según datos adquiridos por el cabo de municipales Sr. Benaiges, el timador se había marchado de Tortosa, púsose el hecho en conocimiento del comandante de la guardia civil de este puesto, quien á su vez lo transmitió telegráficamente á los comandantes de los puestos de la línea, obteniéndose con ello el resultado apetecido, ya que anteayer fué detenido en la Cenia, el presunto autor del hecho, y rescatados algunos de los efectos robados, por el comandante del puesto de Santa Bárbara cabo D. Ezequiel Martínez y el guardia Manuel Vargas.

El detenido, que dijo ser natural de Barcelona y llamarse José Sedella Galafe (a) *Menut*, fué conducido á esta ciudad á disposición del Juzgado.

Del censo de población realizado el 31 de Diciembre último resulta disminución en todas las poblaciones importantes de Cataluña, menos en la mayoría de las de la provincia de Barcelona.

La capital de esta última, con los pueblos agregados, queda en 518.000 y pico de habitantes, unos 8.000 más que Madrid; Sabadell, en unos 27.000 y pico, y Tarrasa, Manresa y Mataró han aumentado de dos á cuatro mil almas cada una.

Si la temperatura experimenta algún cambio, es para hacer ascender la escala termométrica.

Anteayer por la tarde, después de un conato de borrasca, comenzó á soplar fuerte poniente, cuyas ardientes caricias nos dejaban apenas respirar; afortunadamente, á primeras horas de la madrugada el viento cambió de cuadrante y una fresca brisa del mar vino á sustituir á las abrasadoras ráfagas que durante tantas horas nos hicieron sufrir lo que no es decible.

Segun escriben de Valencia la feria resulta desanimada.

Hé aquí lo que dice *Las Provincias* sobre este particular.

«Si hubiera habido gente, menos mal; pero todo el Real de la feria aparecía desierto. Unos pocos centenares de pasantes solo servían para que se notase más la desanimación. A las doce y media estaban cerrados los pocos barracones que hay de espectáculos, casi todas las casetas de venta y las horchaterías, de modo que se nos vino á las mientes la exclamación de la protagonista de Ayala: «¡Qué espantosa soledad!»

En la sesión celebrada ayer por nuestro Ayuntamiento y á propuesta de los Sres. Monner y Biarnés, se acordó costear los gastos del viaje á Barcelona al cieguecico conocido por *Baldomero*, á quien el reputado médico oculista de aquella ciudad Dr. Barraquer, con un desprendimiento que le honra, ha ofrecido operar gratuitamente.

Tanto los concejales autores de la proposición, como la corporación de que forman parte, merecen un aplauso por tan caritativo acuerdo.

La Comisión provincial en su última sesión informó favorablemente los expedientes sobre establecimiento de arbitrios extraordinarios durante el actual ejercicio económico, en Bañeras, Nulles, Roquetes, San Jaime dels Domenys, Santa Oliva, Santa Perpétua, Senat, Torre de Fontaubella y Vallfogona.

Ayer, en la orilla del Ebro y sitio denominado *Illa de Troya*, partida de San Lázaro, apareció el cadáver de Agustín Vidal Rullo, que pereció ahogado el día 25 del corriente.

El cadáver, después de reconocido por el médico forense á presencia del Juzgado, fué conducido al cementerio, donde se le practicó la autopsia.

Dice un colega de Castellón:

«Nada menos que ocho enlaces matrimoniales se anuncian para principios de Otoño, en los que tomarán la alternativa de maridos otros tantos distinguidos jóvenes de esta capital.»

Nuestro particular amigo el joven letrado D. Juan Antonio Delsors y Piñol ha tenido la deferencia de ofrecernos su despacho, sito en la calle de la Ciudad, número 3, piso 2.º

En lo sucesivo todo servicio telegráfico para Cuba se cursa por la vía ordinaria de Cayo Hueso, que es la más barata, pero sujetando los despachos á la previa censura de los funcionarios americanos.

Los agentes de la autoridad que de algún tiempo á esta parte parece que vuelven á esmerarse en el cumplimiento de su deber, prestarían un buen servicio si denunciásemos á todas las vendedoras de fruta que en nuestro Mercado la presentan sin sazonar, con grave perjuicio de la salud pública, y decomizásemos el género para inutilizarlo, con lo cual, á la par que harían un señalado favor al vecindario, cumplirían con lo que prescribe el art. 20 del *Bando de Policía y buen Gobierno*, vigente en esta ciudad.

Ha sido concedida la autorización para que puedan redimirse los reclutas condicionales que hayan sufrido segunda revisión.

Pasarán á situación de Depósito, sin derecho á nueva exención.

Ayer no recibimos el cambio de nuestro apreciable colega *La Opinión*, de Tarragona.

La Dirección general de Aduanas ha dirigido una circular á la Delegación de Hacienda interesándola para que tan pronto como se conozca el resultado de la actual cosecha de trigo, informen con urgencia sobre el número total de kilogramos en que se calcula su rendimiento en las respectivas provincias, manifestando al propio tiempo si la recolección puede calificarse de superior, buena, normal, corta ó mala, para cumplimentar lo dispuesto en la Real orden de Febrero de 1895, en la que se previene hacer un estudio especial del comercio de trigos en España.

La Alcaldía de Uldecona anuncia las subastas para el servicio del alumbrado público y la de la venta de piedra de sillería, mampostería, cascajo y demás, procedente de la derruida torre de la plaza de la Constitución.

Según noticias recibidas del Maestrazgo, los viñedos presentan muy buen aspecto, ofreciendo al pobre labrador mejorar en breve la angustiosa situación que atraviesa, pues si bien la cosecha en general no será muy abundante, en compensación el fruto será superior, pues pocas veces se habrá visto más sano.

El no quedar una sola gota en las bodegas, la graduación que tendrá y lo elevados que están los cambios, nos induce á creer que dicho caldo ha de alcanzar buen precio.

Dice «El Adelanto», de Salamanca:

«Se asegura que una señora de alta jerarquía, que habita en el real alcázar de Madrid, ha escrito uno de estos días á una elevada autoridad de Salamanca, diciendo que pronto será hecha la paz en condiciones mejores que se pensaba.»

En bien de esta desgraciada patria rogamus á Dios resulte cierta la noticia que acabamos de transcribir.

Ha quedado vacante la escuela de párvulos de Roquetas por pase de nuestro amigo el maestro don

Antonio Damian Subirats, que la desempeñaba, á una elemental de Tarrasa.

También están vacantes la escuela elemental de niños de Prades y las de niñas de Miravet, Morell y Torredembarra, dotadas con 825 pesetas.

Las de niños de Cabacés y Conesa y niñas de Bañeras con 625 pesetas y la incompleta de niños de Montreal con 500, que deben ser provistas por concurso único.

La benéfica «Asociación de la Cruz Roja» de esta ciudad, que tan dignamente preside nuestro distinguido amigo el Ilmo. Sr. D. Ignacio de Ramón, tiene el proyecto de instalar, contando con la protección del Municipio, una Casa de Socorro, con la debida asistencia facultativa, á cuyo efecto se está buscando local situado en punto céntrico y que reuna las condiciones necesarias para el objeto á que debe dedicarse.

Mucho celebraríamos que el proyecto de la «Cruz Roja» se realizase á la mayor brevedad posible.

Asegúrase que el Vaticano se esfuerza en contribuir á que no se altere el orden en el interior de la Península.

A este fin se ha recomendado al clero que se abstenga de promover ó cooperar á agitaciones políticas.

Por haber publicado en blanco, el sábado, los párrafos tachados en la previa censura, ha sido multado en 125 pesetas nuestro colega, de Barcelona, *La Publicidad*, cuyo percance sentimos mucho.

La sucursal del Banco de España en Sevilla ha puesto en circulación monedas de plata de cinco reales, dos y medio y uno y cuartillo, entregándolo por su total valor.

Los poseedores de dicha moneda encuentran grandes dificultades, pues no se las admiten más que por el valor de las sencillas, teniendo con ello un perjuicio de 20 por 100.

En el tren de baños salieron ayer de esta ciudad, en dirección á Ampolla, 7 pasajeros en segunda y 130 en tercera clase.

Dicen de Tánger que por confidencias que el Cuerpo diplomático ha recibido, sábase que los yanquis han dado dinero á las kábilas fronterizas de nuestras plazas de África á fin de que se levanten nuevamente contra España.

Por el Ministerio de Hacienda se ha dirigido una real orden al de la Gobernación declarando que procede que los gobernadores civiles expidan licencia de uso de armas gratis á los recaudadores de contribuciones, agentes ejecutivos y auxiliares de los mismos, mientras desempeñen esos cargos.

Desde Febrero á Diciembre del año último han fallecido en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia:

Andrés Forts Voltá, de la Selva; Antonio Borrás Sotorra, de las Borjas; Miguel Baigüe Blaudi, de Mora de Ebro; Pascual Albareda Gorto, de Santa Coloma; Joaquín Viñas Galla, de Reús; Ramón Vilaró Poblet, de

Barbará; José Subirat Lleisá, de Mas de Barberans, y Francisco Roca Troverde, de la capital.

La alcaldía de Pauls anuncia la plaza vacante de médico titular, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

En la Cámara de los Comunes de Inglaterra se ha aprobado una enmienda, en virtud de la cual los padres que crean en conciencia que la vacuna es perjudicial no están obligados a aplicarla a sus hijos.

A consecuencia de la aprobación de esta enmienda, se juzga segura la aprobación de la ley no haciendo obligatoria la vacuna.

Probablemente algunos de los frailes de Filipinas se establecerán en Málaga, Sevilla, Cádiz y otras poblaciones de Andalucía.

El «Boletín Oficial» de la provincia publica la ley autorizando la constitución de Comunidades de labradores, representadas por Sindicatos de policía rural, en todas las capitales de provincia y poblaciones mayores de 6.000 habitantes.

De Madrid dicen que un conocido personaje que tiene el deber de estar enterado de estos asuntos ha afirmado que en el Banco de España se procede con gran actividad al tiraje de billetes de cinco pesetas, creyéndose que en breve empezarán a circular.

El «Boletín Oficial» publica una real orden circular del Ministerio de la Gobernación declarando que los concejales suspensos y entregados a los Tribunales por real orden deben volver al ejercicio de sus cargos si en las causas que se les haya formado recae un auto de sobreseimiento, sea libre ó provisional.

¿Se cumplirá dicha real orden? Dentro de poco lo veremos.

Las compañías navieras de New York quieren llevar ante los tribunales al ministro de la Guerra, con motivo de la concesión que éste ha hecho en favor de la Trasatlántica española para repatriar a las fuerzas de Santiago.

Procedentes de Madrid y con destino á la sucursal del Banco de España, llegó á Tarragona anteayer un millón de pesetas en plata.

La Dirección general de lo contencioso del Estado ha dirigido una orden circular á las delegaciones provinciales de Hacienda, encareciéndoles el nombramiento de los abogados sustitutos de los Estados, conforme previene la Real orden de 30 de Octubre de 1896, para que en caso de ausencia ó enfermedad del propietario no queden sin fiscal los tribunales provinciales de lo contencioso administrativo.

La lancha cañonera «Condor» ejerce estos días en la Coruña mucha vigilancia para evitar la emigración clandestina.

La Delegación de Hacienda anuncia que en lo sucesivo no se admitirán instancias en dicho centro

que no vayan firmadas por el interesado, y que en caso de no saber éste, la presentaran firmada por dos testigos que exhibirán sus cédulas personales.

El capitán del pailebot mercante *Concepción* ha escrito desde Zumaya á un periódico de San Sebastián:

«A la distancia de nueve millas de Santander, el sábado 16 del actual, á las tres de la tarde, fué recogida por el pailebot nombrado *Concepción*, de la matrícula de Bilbao, una paloma mensajera, de color negro verdusco, cuyas señales distintivas son las siguientes:

En la pata izquierda tiene un anillo rojo de caucho que pone con tinta negra G. 283.

En la primera pluma del ala derecha y en su parte superior lleva marcado en tinta verde 435; en la segunda pluma, lo mismo que en la primera, lleva marcado en tinta verde 435; en la tercera 946, y en la cuarta 609.

En la parte inferior de dicha ala, y en sus cuatro primeras plumas, lleva varios números inteligibles.

En el alza izquierda, y en su parte superior, dice 639; en la segunda, en tinta roja, pone CAX. 5.855. R.; en la tercera pluma, en tinta verde, COMPIEGNY, y en letra roja, DAX. 368.»

En las oficinas de la Compañía Trasatlántica se están alistando gran número de marineros, fogoneros y paleros para las dotaciones de los vapores encargados de repatriar á las tropas españolas de Santiago de Cuba.

Comparada con igual mes del año anterior la renta de tabacos, ha experimentado en Junio un aumento de 72.255 pesetas.

Calzado á medida Zapatería de Moreso.

Se asegura que el señor Castelar ha desistido de realizar el viaje á Cataluña que tenía proyectado.

Trátase de enviar fuerzas del ejército de caballería é infantería á los pueblos de la costa de Cataluña.

Cuéntase que estando en el Ferrol la reina Isabel II, manifestó deseos de aprender el arte de la natación, y para complacer á la augusta dama se buscó entre la gente marinera el más hábil nadador.

No hubo discrepancias en señalar como pintiparado para el caso á un contramaestre que, según fama, nadaba lo mismo que un pez, y quizás mejor; el hombre, que era tan honrado y servicial como tosco, sufrió terrible emoción cuando supo que se le nombraba nada menos que maestro de la reina de todas las Españas.

Más derecho que un mástil, cuadrado militarmente y metido medio cuerpo en el agua, dirigió la primera lección; pero viendo que su régia discípula no ejecutaba los necesarios movimientos para mantenerse á flote, le dijo todo turbado y con gran preci-

pitación, sin dejar la respetuosa postura:

Señora... haga usted su majestad el favor de mover la pata izquierda ó se va á pique.

Tanta gracia le hizo la frase á doña Isabel II, que aún se ríe cuando la recuerda.

¿QUÉ QUEREIS MAS?

El médico-oculista D. Juan J. Cucala **garantiza la cura y operaciones** tal como prometerá; de lo contrario, no **cobrará honorarios.**

Opera las **cataratas** en tres minutos y sin dolor.

TORTOSA c. Cambios. (y. Puente)

ECOS
ciclistas

Se han celebrado en Reus las grandes carreras de velocipedos, organizadas por el Club Velocipedista de aquella ciudad, tomando parte distinguidos corredores de Madrid, Barcelona, Valencia y otras importantes poblaciones de España.

En la primera carrera, «Provincial», obtuvieron premio, por el siguiente orden, los Sres. Murtra, Pinsard y Coll.

En la segunda, «Local», los señores Ferrina, López y Pinsard.

En la tercera, «Regional», dos señores Serra, Minué é Higinio.

En la cuarta, «Nacional Amateurs», los Sres. Almansa, Ferrina y Oliet.

En la quinta, «Nacional Profesionales», los Sres. Peris, Higinio y Minué.

En la sexta, «Handicap Consolación», los Sres. Massó, Gorria y Manresa.

En la séptima, «De honor», el señor Peris.

El Velódromo estaba lleno de una concurrencia distinguidísima, habiendo presidido las autoridades civiles y militares.

Los productos de las fiestas exceden de 5.000 pesetas que se destinan á los soldados hijos de aquel partido judicial, enfermos ó heridos, procedentes de Cuba ó Filipinas.

CORREO DE MADRID

27 Junio de 1898.

De Manzanillo

Dicen de la Habana que anoche se recibió en aquella capital un telegrama de Manzanillo participando que no había ocurrido novedad.

La guarnición continúa dispuesta á la defensa hasta la fecha.

Es inexacto que los yankees hubiesen realizado un ataque á aquella población por mar y por tierra.

Contra la Habana

El general Shafter y su ejército saldrán en breve de Santiago de Cuba, donde serán sustituidos por regimientos de negros.

Aquéllos harán los preparativos necesarios para la campaña contra la Habana.

La previa censura

Hoy ha visitado al señor Sagasta la comisión de periodistas nombrada para pedir la supresión de la previa censura.

El Presidente del Consejo les manifestó que no creía conveniente levantar en estos momentos la suspensión de garantías constitucionales, y que, siendo la previa censura un corrolario de la misma, no podía acceder á la petición de los comisionados.

En cambio, les prometió que la previa censura se ejercería con moderación y procurando causar los menores perjuicios á la prensa.

Los comisionados protestaron de que se continuase ejerciendo la previa censura.

La mediación del Papa

Telegrafian á un periódico de Nueva York, periódico con referencia á noticias de Tampa, que allí se dice que el Papa ha formulado ante las potencias europeas proposiciones de paz que se han creído aceptables tanto para España como para los Estados Unidos.

Estas condiciones consisten en la cesión de Cuba y Puerto Rico á los Estados Unidos y en que España conserve íntegras sus colonias de Filipinas.

El Consejo

Concédese gran importancia al Consejo anoche celebrado.

Los ministros reservadísimos, El general Correa leyó telegramas de Puerto Rico dando cuenta del desembarque de los yanquis en Guanila con fuerzas de artillería é infantería.

Nuestro destacamento tuvo que replegarse al interior herido su oficial. Se ha tratado calurosamente de la paz.

El duque de Almodóvar ha negado que hubiese entablado negociaciones oficiales, pero no ha negado que las hubiese preparado oficiosamente.

El Gobierno cree que es una maniobra bursátil el rumor de que los yanquis preparan la deuda de Cuba.

CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MÉDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO
Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.) se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

Papelería, Librería
Centro de Suscripciones

DE
JOSE M.ª BERNIS

Puente de Piedra, 1, San Roque, 2

Dentro breves días se abrirá al público este nuevo establecimiento.

Interin duran las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa a nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera a cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, a la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los días se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARVANAS Y COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

TALLER DE CAMISERIA

DE
D. José Vallespi

Temporada de verano

Gran surtido de camisas a medida a 4, 5 y 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros escoceses. Blusas para señora a medida. Inmenso surtido en géneros de punto, corbatas, cuellos, puños, bastones, cinturones, sombrillas, pañuelos, abanicos de todas clases, etc., etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos a las dos horas.

San Blas, 2—TORTOSA

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

HOTEL UNIVERSAL

DE
SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse a D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Único depósito en Tortosa: Confección de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

Pastillas Bonald

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA, CLORO-BORO-SÓDICAS CON MENTOL, CLORO-BORO-SÓDICAS CON GUAYACINA Y MENTOL

Su eficacia está reconocida y comprobada por los señores médicos para combatir las enfermedades de la

BOCA y la GARGANTA

Tos, ronqueras, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, feridez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera)

MADRID

A los enfermos de los Ojos



Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobran honorarios.

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez a doce y de tres a cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cenia D. José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz a La Cenia.



CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL PARA TODA CLASE DE COMPOSTURAS

ANGEL, 9 TORTOSA

¡BUENOS Y BARATOS!

¡QUERERIS RELOJES BUENOS Y BARATOS!

LOS ENCONTRAREIS EN LA Relojeria de